

京都府 議会だより

発行／京都府議会
編集／京都府議会広報広聴会議

No.36



京都府議会
ホームページ



Twitter



Facebook

可決

令和新時代・
京都府夢実現チャレンジ予算
(令和元年度2月補正予算+令和2年度当初予算)
約9,155億円

今回は、京都府議会議員60人が行った
予算審査の様子をご紹介します！



京都府
議会棟

ここで予算の議論が
行われているみたいだよ

どんな議論が行われて
いるかのぞいてみよう！



議員と高校生の意見交換の
様子をP3に掲載しています。

ただ可決しただけじゃない／

今年度予算に意見や要望

2月定例会では今年度の予算に関する議案の審査において、知事などにさまざまな質問や要望を行いました。

安心・安全な京都に向けて

- 災害時には、防災施設の整備だけでなく、住民の方が逃げ遅れることのないよう対策を。
- 原子力災害に備え、屋内退避施設の整備推進を。
- 府内でも大地震を起こす恐れのある断層があり、府民の生命を守る緊急輸送道路の確保対策を。

子育て環境日本一の京都に向けて

- 子育て世代の貧困と格差を解消し、必要な医療を受けられないなどの課題解決を。
- 児童相談所の人員、施設のさらなる充実を。
- 人口減少など多くの課題解決には市町村間連携が重要。府は市町村を結ぶ役割を担うべき。

新型コロナウイルス感染症の対策について

- 長期化すれば、観光業ほかさまざまな業種で影響が生じるため、対応を。
- マスクや消毒液が不足した教訓を踏まえ、感染症マニュアルの改訂などを。
- 誤情報や風評被害による二次災害発生防止のため、正しい情報発信を。



すべての地域が元気な京都に向けて

- 各地域の観光経営を担うDMOについて、効果を検証し、地域が稼ぐ力の発揮を。
- 府の「もうひとつの京都」「食の京都」だけでなく京都市が主体の「とっておきの京都」との連携を。

●幼児教育・保育の無償化に対する外国人学校等の各種学校への支援について

小鍛治義広 公明 南区

●働き方改革について

北川剛司 府民 京田辺市・綴喜郡

●スタートアップ支援について

平井育己 府民 北区

●京都経済の現状認識と本府の経済政策について

迫祐仁 共産 上京区

●新型コロナウイルス感染症対策について

西脇郁子 共産 下京区

●「京都ブランド米」新展開事業について

中島武文 自民 宮津市・与謝郡

●教育分野での新型コロナウイルス感染症への対応について

岸本裕一 自民 北区

●新型コロナウイルス感染症に

ついで

総括質疑(主な項目)
3月13日(金)

質問



中小零細企業への
経営支援を

原田完 共産 中京区

厳しい経営環境にある中小零細企業支援のため、広域振興局などに専門相談員を

答弁

環境面では、国のガイドラインに定められたRSP O 認証を取得したパーム油が使用される予定。市や事業者は住民との対話を続ける意向であり、府としても再エネの導入に当たっては、環境への配慮や住民理解が前提と考える。

質問



舞鶴のパーム油発電
計画中止を

迫祐仁 共産 上京区

温室効果ガスを大量排出するとされるパーム油発電は、世界的に止める動きが進んでいる。悪臭や騒音などの悪影響も予想され、舞鶴では反対運動もあるなど、住民の合意がない当該発電計画は中止すべき。

答弁

経済センターを核にした取り組みや文化の力で地域活力を生み出す取り組みなど、オール京都で取り組む分野を拡大する。また、観光分野などでの広域連携や道路ネットワークなどの基盤づくりにより、府域の強みを市域の発展に、市域の強みを府域全体の発展につなげていきたい。

質問



二重行政解消に
とどまらない府市協調を

秋田公司 自民 南区

府全域の発展を見据え、京都市との府市協調を新しい段階に進めようと考えているが具体的な方策は。また、京都市域と他地域の連携など、広域的取り組みによる地域活性化の施策や考え方は。

代表質問

令和2年2月18、19日に
行われた代表質問の主な内容は
次の通りです(質問順)



令和元年 11/20 府立田辺高等学校

主なテーマ

犯罪のない
山城地域づくりについて



令和元年 11/19 府立北嵯峨高等学校

主なテーマ

議員の仕事について



令和元年 9/7 平安女学院高等学校

主なテーマ

働く女性の現状と課題



令和元年 11/29 府立洛東高等学校

主なテーマ

高校生が政治に関心を持つには

府議会議員が
高校に向いて、
高校生と率直な
意見交換をしました。

**事前
高校生
議会**

詳しい内容はQRに掲載しています。



令和元年 11/21 府立東宇治高等学校

主なテーマ

選挙権年齢の引き下げについて



令和2年 1/23 府立東稜高等学校

主なテーマ

京都を災害から守るために



令和2年 1/15 府立西城陽高等学校

主なテーマ

地域振興計画を踏まえた
地域課題について



令和2年 1/9 京都聖カタリナ高等学校

主なテーマ

京都府の地域活性化について

答弁 第1期の目標達成率は約9割だが、出生数などに課題も残る。第2期では、京都の強みを生かして課題を克服したい。子どもは社会の宝であり、子育てを地域で支える風土づくりや環境整備を進める。

質問 第1期地域創生戦略の取り組み検証、および第2期戦略への課題認識はどうか。また、少子化対策について、今年度は従来の支援策にとどまらない考えで施策を講じるとされているが、その思いは。



酒井 常雄 府民 城陽市

地域創生戦略の検証と
少子化対策への思いは

答弁 早期発見、適切な指導により、その後の人生を豊かにすることが期待できるため、市町村や関係団体と連携し、聴覚検査の普及・啓発に取り組み、市町村へは公費負担の実施を働き掛けていく。

質問 聴覚障害の早期発見・早期療養を図るため、新生児に対する聴覚検査が重要。府の検査率は90%で、経済的理由から受診されない現状もある。検査の必要性の周知や費用の公費負担などを進めるべき。



諸岡 美津 公明 右京区

新生児の
聴覚検査に支援を

答弁 中小企業の経営支援には専門的知識や経験が必要なため、府の支援機関に併設する京都産業21が高度なノウハウを有する職員を配置し企業をサポート。またステップアップ事業は、市町村と連携した周知、実施に努めている。

配置し支援すべき。また、「中小企業知恵の経営ステップアップ事業」については、相談窓口を広げ、利用機会の拡大を図るべき。

村井 弘 公明 宇治市・久世郡

- ▼ 持続可能な府営水道事業の実現について
- ▼ 公営企業としての府営水道について

前波 健史 自民 伏見区

- ▼ 子育て環境日本一へ向けた取組について
- ▼ 災害時の住民避難について

山本 篤志 府民 木津川市・相楽郡

- ▼ 保育人材等の確保・質の向上について
- ▼ 木津東バイパス、東中央線開通に伴う安全対策について

家元 優 自民 福知山市

- ▼ 地域医療の現状と課題について
- ▼ 大学等高等教育機関との連携による地域振興について

藤山 裕紀子 自民 宇治市・久世郡

- ▼ 洛南病院建替整備事業について
- ▼ 地場産業が連携したビジネス創造について

2月21日(金)

島田 敬子 共産 右京区

- ▼ 美山診療所の医師確保と今後のあり方について
- ▼ 公立・公的病院の再編統合「再検証」通知について

平井 斉己 府民 北区

- ▼ 障がい者の防災対策について
- ▼ 特別支援学校におけるICTの活用について

馬場 紘平 共産 伏見区

- ▼ 全員の制の中学校給食の実施について
- ▼ 建設労働者・職人の賃金・労働条件等の実態調査の実施及び賃金条項を含む公契約条例の制定について

青木 義照 自民 中京区

- ▼ 防災情報のユニバーサルデザイン化について
- ▼ 文化庁移転を活かす文化芸術の振興について

池田 正義 自民 舞鶴市

- ▼ 京都舞鶴港の振興について
- ▼ 雇用対策について

2月25日(火)

田中 健志 府民 中京区

- ▼ ギャンブル等依存症対策について
- ▼ パートナーシップ制度の検討状況について

上倉 淑敬 維新 伏見区

- ▼ 子育てに関する支援について
- ▼ 府営住宅の指定管理者制度導入について

園崎 弘道 自民 城陽市

- ▼ 府立公園の官民連携について
- ▼ 京都環状ネットワーク構想について

山内 佳子 共産 南区

- ▼ 教職員の長時間労働を是正し、すべての子どもたちにゆきとどいた教育を保障することについて
- ▼ 大学の高学費解消と給付制奨学金の創設について

その他の項目は府議会HPをご覧ください。



2月定例会から

令和2年2月13日から3月19日までの36日間の会期で、2月定例会を開催。5日間の代表・一般質問において知事提出議案をはじめ、府政全般について質問を行い、知事提出議案78件を可決などしました。

可決した主な議案、意見書など

- 令和2年度京都府一般会計予算
- 京都府少子化対策基本計画を定める件
- 中高年のひきこもりに対する実効性ある支援と対策を求める意見書
- 新たな過疎対策法の制定に関する意見書

新型コロナウイルス感染症対策

- 議会では、感染拡大の防止や府民生活の安心・安全の確保を求める意見書決議、関連する補正予算を提出日当日に全会一致で可決しました。
- 新型コロナウイルス感染症対策に関する意見書
- 新型コロナウイルス感染症対策の迅速かつ総合的な取組を求める決議
- 感染拡大防止策や中小企業等への支援などに係る補正予算(計28億900万円)



代表質問



京都縦貫自動車道丹波IC以北の4車線化を
四方源太郎 自民 綾部市

質問

丹波IC以北は、暫定2車線のため渋滞することがあり、人やモノの流れが阻害されていると考える。府北中部での企業誘致、既存企業の生産拡充が期待される4車線化実現の見通しはどうか。

答弁

国の計画では、丹波ICと園部IC間が4車線化の優先整備区間とされている。丹波IC以北は、ネクスト西日本に移管されることで国による検討の対象になると考えており、実現に向けて働きかけるとともに、まずは丹波ICと園部IC間の早期着手を要望していく。



温室効果ガス排出実質ゼロに向けた対策強化を
磯野 勝 自民 向日市

質問

知事が目指す2050年温室効果ガス排出量の実質ゼロ実現には、地球温暖化対策の強化が必要。来年度に目標年度を迎える地球温暖化対策推進計画などの見直しを検討していると聞くが、知事の考えは。

答弁

まずは、2030年度に2013年度比40%以上の排出量削減を目指し、府民の省エネ意識の一層の向上や家庭・事業者者に省エネ機器・再エネ導入を促す取り組み、大規模建築物への再エネ導入強化などを検討していく。

5月臨時会の日程(予定)

会期 5月22日(金)～5月27日(水)